
Cep 2 i b i ^

Красноярский государственный университет Учредитель ректорат № 8 (765) 21 мая 2004 г. Г а з е т а  о с н о в а н а  в 1 9 7 2  г .

ТЕПЕРЬ ТЫ В КУРСЕ
РЕКОРД, ДОСТОЙНЫЙ КНИГИ ГИННЕСА
Только за один последний месяц на кафедре охотничь

его ресурсоведения и заповедного дела успешно прошли 
четыре защ иты  (по специальностям экология и биологи
ческие ресурсы)! Кандидатами наук стали старшие препо
даватели В.И. Емельянов, А.В. Беляков, аспирант И.А. Ми- 
наков и директор зоомузея Н.И. Мальцев. Их научными ру
ководителями были профессора М.Н. Смирнов и А.П. Сав
ченко. Научная общественность с большим интересом 
восприняла начало работы в КрасГУ диссертационного со
вета по биологии: например, кандидатская диссертация 
Н.И. Мальцева получила просто рекордное количество от
зывов (в том числе из Украины и Казахстана) — 32! Рабо
та диссертационного совета привлекла внимание и специ
алистов из других учреждений — на одном из заседаний 
прошла защита руководителя сектора МЧС А.Д. Владыше- 
вского. Такое значительное число диссертаций объясняет
ся, возможно, тем, что за последние 10 лет защит в Сиби
ри не было, и накопилось много материала.

Желаем плодотворной работы и дальше!
ВЗГЛЯД СО СТОРОНЫ
10-14 мая университет принимал консультационную  

группу Зальцбургского  семинара. Консультанты евро
пейского уровня работали по очень гибкой системе — они 
не истины высказывали, а задавали нам вопросы по согла
сованной заранее тематике (то есть до приезда группы 
университет сформулировал интересующие нас вопросы). 
А проректоры, деканы, начальники управлений рассказы
вали о ситуации в КрасГУ. Обсуждались вопросы бюджети
рования, управления, нужды студентов и роль студентов в 
делах университета, предметно-дисциплинарные вопросы 
и пр. На итоговом заседании консультанты высказали свое 
впечатление о нашем университете и о наших проблемах, 
видных со стороны. В течение двух недель мы получим 
итоговое письмо с конкретными рекомендациями (оно бу- 

*дет опубликовано в УЖ).
МЕЧТЫ СБЫВАЮТСЯ
Администрация Ширинского района выделила нашему 

университету 0,8  га зем ли  прямо возле  озера Ш ира —
под экспедиционную базу и для практики студентов. Скоро 
там начнут возводить ограждение, коммуникации уже под
ведены; охрана территории будет совместная с соседями- 
биофизиками. Палатки, во всяком случае, можно ставить 
уже этим летом. А план В.А. Сапожникова (благодаря лич
ным контактам которого КрасГУ и получил это место под 
солнцем) такой: каждый факультет построит там свой до
мик! И наконец сбудется давняя мечта университета — 
иметь свою базу отдыха на Шира.

Л Ю Б О П Ы Т Н Ы Й  Ф А К Т .
шщ,Красноярске как-то и весны
В зи м ы  резко шагнули в лето. В аптечном ^ о с к е  од
ной из самых запрашиваемых П03ИЦИИ
тырь! По сто штук в день продается... Летняя обувь на 
тирает ножки...

ГЛАВА ГОРОДА 
ОТМЕТИЛ ЛУЧШ ИХ
14 мая в театре оперы и балета прош

ла ежегодная церемония вручения пре
мии мэра. В номинации “Учебно-научная 
деятельность” награды удостоились ма
гистр химфака КрасГУ Павел Краснов и 
доцент кафедры биохимии, канд. биол. наук Е .В . И нж е- 
ваткин. А Ю рий Викулин  (ФФКиС) отмечен за успехи в 
спорте.

МОЛОДЫЕ УЧЕНЫЕ
По результатам Всероссийского открытого конкурса 

2003 года на лучшую научную работу студентов по естест
венным, техническим и гуманитарным наукам научные с о 
чинения студен ток  ф а культета  ф и логи и  и ж урн али сти 
ки К расГУ  Анны Стам бровской  (“Ассоциативный экспе
римент как метод реконструкции ономастического созна
ния современного горожанина — на материале эргоними- 
ческих номинаций Красноярска” ) и Нины М азай  (“Лексе
ма и понятие род в русской культуре” ) награждены  д и п 
лом ам и М инистерства образования и  науки.

ВОТ ЭТО ДА!
Эпохальное решение принято в университете — отм е

нить обязате льную  о тр а б о тк у  д л я  а б и тур и ен тов !
Сколько себя помним, эта обязанность для вчерашних 
школьников существовала в нашем университете. И столь
ко же — вызывала по крайней мере один вопрос: почему 
должны отрабатывать все поступающие, если поступят в 
итоге не все? Мало того, помнится, что когда-то детей обя
зывали отрабатывать, например, на очистке мусоропрово
да в общежитиях. Это в последнее время ребята “делали 
работу для себя” — занимались подготовкой аудиторий 
для экзаменов и таскали парты в колодцы для проведения 
сочинений. И все же: задача абитуриентов — готовится к 
экзаменам!

Готовить университет к проведению приемной кампа
нии будет технический состав приемной комиссии из чис
ла студентов. Остается еще вопрос трудового воспитания 
тех, кто обучается в университете (здание у нас огромное, 
мы в нем живем, и разве не наша общая задача поддержи
вать порядок в нашем доме?). Отменяя отработку, придет
ся продумать, как дальше быть. Наверное, можно пойти по 
пути московских вузов: там узаконена 10-20-часовая 
трудовая практика.

ВАЖНЕЙШЕЕ ДЕЛО ДЛЯ СТУДЕНТОВ
По техническим причинам перенесена на сентябрь  

конференция по принятию  коллективного  договора.
Напоминаем: в этом документе будет прописано всё, что 
касается жизни студентов в университете. На конферен
цию выбраны делегаты от студентов — с одной стороны, 
приглашены представители администрации КрасГУ — с 
другой.

ТЯЖЕЛАЯ ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ ФАНАТОВ ЛБ
Хотите знать, как сыграл “Левый Берег” в 1/4 финала 

Высшей Лиги? К сожалению, они проиграли.

БОЛОНСКИЙ ПРОЦЕСС

В МНОГОУРОВНЕВОЙ СИСТЕМЕ 
ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ

и в подготовке степени магистра. Наиболее разработанной 
на сегодняшний день является модель магистра по специ
альности. Отличается магистр по специальности основны
ми компетенциями в области решения организационно
производственных задач при реализации инновационных 
проектов. Он должен быть подготовленным к разработке 
планов и программ организации инновационной деятель
ности на предприятии по всей цепи инновационного цикла 
"фундаментальные исследования —НИР (ОКР) — производ
ство новых видов продукции"; владеть современными мето
дами и приемами работы с персоналом, методиками созда

ния инновационных коллекти
вов. В основе трудовой дея
тельности выпускников долж
ны лежать знания основных 
методов организации научных 
исследований и технологий 
управления инновационной 
деятельностью на всех этапах 

жизненного цикла продукции. Ключевое внимание при подго
товке магистров по специальности должно быть уделено воп
росам практического внедрения на предприятиях и в органи
зациях результатов научно-технической деятельности.

В публикациях, посвящённых реформированию отечест
венного образования, магистр по специальности назван 
"ключевым звеном кадрового обеспечения" формирующей
ся национальной инновационной системы РФ.

* Слово Magistr (лат.) — "наставник", "учитель", "руководитель". 
В Древнем Риме "магистром" называли важное должностное лицо, в 
Византии "магистр” — это высший титул служебной знати. В сред
ние века магистрами называли студентов, достигших высших ре
зультатов в науках. Постепенно магистрами стали назвать выпускни
ков и студентов программ высшего образования самого высокого 
уровня. В США наибольшее распространение получили магистерс
кие программы по деловому администрированию (Master of 
Business Administration — MBA), которые готовили людей, уже име
ющих степень бакалавра и опыт управленческой работы к деятель
ности на средних и высших руководящих должностях.

** Впервые ученая степень магистра в России была введена им
ператорским указом в 1803 году. Лица, получившие эту степень, 
имели право заведовать кафедрой. В 1819 году было утверждено 
"Положение о производстве в ученые степени", регламентирующее 
порядок сдачи экзаменов, защиты диссертаций и присуждение уче
ных степеней. С 1884 г в соответствии с Университетским уставом в 
России присуждались только две ученые степени — магистра и док
тора наук. В 1917 году Декретом Совнаркома РСФСР ученые степе
ни (магистра, доктора наук) ликвидированы, а в 1934 году ученые 
степени (кандидата, доктора наук) восстановлены. В 1993 году вос
становлена степень магистра наук.

н а  'Бег/
Ш есть человек сегодня отвечаю т на вопрос:

“Кем вы м ечтали стать в д е тс тв е ? ”
Кытманов Александр М ечиславо

вич, декан математического факультета: 
"В школе я твердо хотел стать физиком- 
теоретиком, работать над элементарными 
частицами. Но после 5 класса моя замеча
тельная учительница математики обнару
жила у меня математические способнос
ти, о коих я даже и не подозревал: решал 
себе и решал. Сейчас не жалею, что стал 

именно математиком. Я считаю эту науку, как ни странно, са
мой простой. В математике все выстроено по определенным 
правилам, которые ты себе задаешь и начинаешь работать. 
Здесь не надо много запоминать: есть определенный мини
мум знаний, который впоследствии приводит к развитию ло
гического мышления. Математика вырабатывает точность, 
умение планировать, приносит с собой упорядоченность 
мыслей, действий и времени. Этим она и привлекает."

Абрамовских Лю бовь Николаевна, 
кандидат экономических наук, доцент ка
федры экономической теории: "С детства 
хотела быть учителем. Моя мама препода
вала в школе, поэтому эта профессия меня 
всегда привлекала. В школе я считалась 
"круглой" отличницей. Отец мечтал видеть 
меня экономистом. В итоге я выбрала 
среднее: моя профессия по диплому зву
чит как преподаватель политической эко
номики. Я реализовала и свою — учительскую — мечту, и ро
дительскую — экономическую. Больше всего меня в препо
давании притягивает тесное общение с молодежью, которая 
всегда стремится к новому, пытается не стоять на месте и 
идти дальше. Когда твои ученики добиваются каких-то высот, 
чувствуешь свое участие в их достижениях."

Калиновская Татьяна Георгиевна, на
чальник управления нового набора и д о 
полнительного образования: "Как ни ба
нально, хотела стать космонавтом. С 6 клас
са я довольно серьезно "заболела" научно- 
фантастическими романами. Мне хотелось 
быть этаким путешественником-исследова- 
телем, ведь так интересно узнавать что-то 
новое. На планете множество вещей, кото

рые еще не открыты. Неизведанность завораживала. С 8 
класса я решила стать химиком, поэтому и поступила на хи
мический факультет. Считаю химию волшебной наукой. Жаль, 
что сейчас работаю не специальности".

Сперанская А леф ти н а  Николаевна, 
доцент ( кафедра русского языка): “Как это 
ни странно, ни кем не мечтала... Зато пос
тоянно воображала себя — вот я воспита
тель, вот продавец, актриса, певица. То 
есть я постоянно играла в разные профес
сии. Я все проверяла себя — какая же про
фессия проснется. Было стойкое убежде
ние: профессия должна вырасти из меня...
В итоге я стала преподавателем. Значит, именно эта про
фессия больше подошла мне, моему складу характера.”

Белов Ю рий Яковлевич, проректор 
КрасГУ по учебной работе: "До школы я 
мечтал стать моряком: в то время все со
бытия так или иначе касались армии. Меня 
вдохновляли военные фильмы про море и 
корабли. К тому же все моряки были муже
ственными и красивыми, и форма у них бы
ла соответствующая. До 3 класса хотел 
стать летчиком. Самолеты в небе смотре
лись очень привлекательно для детских 
глаз. А третьем классе мои мечты о небе и 

море рассеялись: я надел очки и понял, что эти профессии не 
для меня. А вот с 7 класса я в шутку всем говорил, что буду 
директором УралМаша, крупнейшего завода СССР. О своих 
несбывшихся детских мечтах не жалею. Мою нынешнюю про
фессию считаю самой хорошей."

Полевая Лариса Владимировна, уче
ный секретарь НИЧ: "Я хотела стать хлебо
робом, выращивать хлеб. Когда я училась в 
начальной школе, мне казалось очень прив
лекательным кормить людей. Нам еще в са
дике прививали мысль о том, что хлеб дра
гоценен, он "всему голова". Я выросла в де
ревне, поэтому такие мечты довольно есте
ственны для девочки такого возраста. У де
тей часто меняются мнения, поэтому, повзрослев, я поняла, 
что эта профессия не для меня".

Н. Соловьева

1*7 Студенческая почта
“Почему читальный з а л  № 2 не раб отает по уста 

новленному расписанию  —  д о  19.00? Студентка 4 кур
са ф изф ака .”

О твечает зав. о тде ло м  Т.П . Паньшина: “В связи с 
тем, что один из работников читального зала с января ме
сяца по средам обучается на компьютерных курсах, в этот 
день работает один сотрудник с 10 утра до 18 вечера — ес
ли только в читальном зале нет студентов. Если есть зани
мающиеся, то библиотекарь читального зала всегда задер
живается до 19.00. Хочется заметить, что наши студенты не 
любят заниматься в читальном зале по вечерам, практичес
ки зал после 17.00 пустует. Два года назад проводился экс
перимент: в течение месяца читальный зал работал до 22 
часов и по воскресеньям. Эксперимент себя не оправдал — 
библиотекарь сидел один в пустом зале, студенты отсут
ствовали.

По поводу остальных дней. Читальный зал работает 
строго по расписанию. При записи в библиотеку каждому 
студенту выдается "Памятка читателю библиотеки", где на
писано расписание нашей работы, и указано, что в предвы
ходные и предпраздничные дни читальные залы закрывают
ся на 2 часа раньше. В субботу читальный зал работает с 
10.00 до 17.00.”
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э т о  Н А Ш  П Р А З Д Н И К !
2 4  м а я  —  Д е н ь  с л а в я н с к о й  п и с ь м е н н о с т и  и  кул ь тур ы . О т м е ч а т ь  е г о  б уд ут и в К р л с Г У .

К акой праздник —  ваш лю бимы й? Наверняка, де нь  
рождения. И  вот скоро —  24 мая —  наступит день  
рож дения ни много ни м а ло ... славянской пись

м енности. Сказать, что дата эта очень значима для современ
ного человека — ничего не сказать. Вы можете себе предста
вить человека, не пользующего компьютерной клавиатурой, не 
пишущего и не читающего (хотя бы SMS-ки или конспекты, свои 
или чужие)? Нет, представить такое невозможно — умение чи
тать и писать входит (пока что) в российский школьный мини
мум. А ведь если бы не было создателей, подаривших нам пись
менный язык, которым мы пользуемся всяк по-своему, страшно 
представить, как бы мы тогда жили. Кто и когда создал нам это 
благо?

Дата 24 мая — достаточно условна. Это день, когда в правос
лавии поминаются равноапоспольные Кирилл и Мефодий, учИте- 
ли (с таким ударением) словенские. Именно они перевели на соз
данный ими славянский язык византийские богослужебные книги, 
дав славянам и религию, и письменность. Произошло это, скорее 
всего, в 863 году.

Если попытаться коротко сказать, в чем подвиг (подвигнуть 
— значит, начать, продвинуть вперед) этих людей, то я бы ска
зала так: Взяв за основу византийское письмо, состоящее из 25 
греческих букв, они создали славянскую азбуку, в которой 44 
буквы отражали "славянские" звуки. А создав азбуку, они дали 
возможность возникнуть уникальной славянской культуре.

Полностью праздник называется День славянской письмен
ности и культуры. С чем я всех читателей "Университетской жиз
ни" поздравляю.

И приглашаю отметить его с  нами в понедельник в Боль
шой Аудитории пятыми славянскими чтениями. С  10.00 вы 
услыш ите научные сообщения. На большой перемене прой
д е т  развлекательная часть, которая плавно перейдет (уже в 
конференц-зале) в познавательно-игровую, так как к нам 
приедут два самых титулованных фольклорных ансамбля, 
которые, во-первых, спою т и сыграют, во-вторых, расска
ж ут, а в-третьих, вовлекут присутствующих в игры.

А.Н . Сперанская, доцент  
(каф едра русского языка)1 

организатор V Славянских чтении

Проповедь, 
живущая в веках-..

В п о с л е д н и е  десятилетия возо бн ов ил ся  инт ерес к  
Ц е р ко в н о й  ж и зн и . С лово св ящ ен ни ка  звучит теперь н е  
только в хр ам е, п е р е д  пр и х о ж ан а м и , но и  по р а д и о , по  
т елевидению ; п р о п о в е д н и ки  выступают на митингах, 
презент ациях, освещ аю т  вновь от крывшиеся г о с у д а р 
ственные и  частные уч р еж д ен и я ; в некоторых учебны х  
за в е д е н и я х  "Б огословие" вводится ка к  отдельный п р е д 
мет.

В религиозной коммуникации существует строгая 
регламентация жанров. Особое место занимает пропо
ведь, отличающаяся авторской свободой.

Проповедь — жанр религиозной пропаганды, хрис
тианское церковное наставление, имеющее своей 

задачей поведать и разъяснить учение Иисуса Христа, 
содержащее комментарии к Священному Писанию, ре
комендации к соответствующему поведению и действи
ям. Проповедь включает в себя и пение, и молитву, и 
символические жесты, и похвальные и хулительные 
слова.

Мой интерес к проповеди был вызван обращением к 
творчеству священника Ярослава Шипова, работавшего 
в журнале "Наш современник". Его произведения — это 
рассказы с элементами проповеди. Затем я обратилась 
к средневековой храмовой проповеди и решила сопос
тавить её с современной. В филологии религиозная 
сфера изучена слабо.

Жанр проповеди был "трансплантирован" на русскую 
литературную почву из литератур Болгарии и Византии.
Она рассчитана на произнесение вслух.

Современная храмовая проповедь, в отличие от 
средневековой, значительно упрощена. Эволюция выз
вана переменами в социокультурной ситуации послед
них десятилетий. В дореволюционной России нормы 
религиозного поведения усваивались с детства. Пра
вославный храм являлся неотъемлемой частью культур
ной жизни общества. В XX веке происходило длитель
ное отторжение от Церкви, которое способствовало от
далению слушателя от религиозно-культовой сферы че
ловеческой деятельности.

Современная проповедь становится оригинальным 
авторским текстом. Интересно наблюдать за соотноше
нием библейского и авторского текстов в каждой конк
ретной проповеди железногорского или красноярского 
священнослужителя. Чтобы убедить слушателя, пропо
ведник приводит примеры как из Священного Писания, 
так и из современной жизни. При этом часто земное по
ведение людей противопоставляется должному, указан
ному в Библии. Например, "Мы много задумываемся о 
жизни, иногда очень восхищаемся всякого рода новыми 
открытиями — теперь чего только не услышишь: уже и 
искусственного человека делают, не задумываясь о 
том, что написано в Евангелии: единое на потребу — 
это душа человека. Заботься о своей душе... ". Пропо
ведник стремится к максимальной доступности излага
емого материала, а следовательно и к упрощению кано
нического текста.

Сокращается объём библейских цитат (раньше текст 
Священного Писания составлял около 80% от объёма 
всей проповеди), отменяется строгая определённость за
нимаемого ими места в тексте проповеди.

Современная проповедь приближена к настоящей 
жизни. Проповедник затрагивает проблемы экологии, 
военного производства, наркомании, алкоголизма и 
роста преступности: "Посмотрите, в семьях богатых что 
творится: даже и убийства там имеют место...".

Священник в качестве весомых доказательств отби
рает факты из самых разных сфер человеческой дея
тельности, таких как искусство, наука, образование, 
коммерция и т. д. Вечные истины теперь излагаются в 
наиболее доступной современному слушателю форме.
Осуждая атеистическое образование, архиепископ го
ворит: "Сейчас детям объясняют, что земной шар воз
ник сам, из ничего — как-то, откуда-то, потому что бы
ли планеты, и одна из них отделилась, такая мощная, 
огромная...".

Проповедник стремится найти подход к каждому слу
шателю, учитывает его возраст, социальное положение, 
мировоззренческую позицию.

Захаренкова Олеся

М атериалы этой  полосы  подготов
лены студентам и ф илологам и 3 курса, 
в основном теми, кто летом  проходил  
практику в архиве. Рассказали о сво
ей работе они по-разному, отм етили  
различные нюансы, но читать их текс
ты одинаково интересно.

Рассказ о проповеди  — отдельная  
тема, так как она — объект научного 
исследования О. Захаренковой. Мы 
реш или познакомить наших м олоды х  
читателей университета с тем, что  
волнует и что отраж ает интересы  мо
ло ды х ф илологов .

Я думаю, каждый, читающий эти строки, согласится со мной в том, что 
всем нам милее та область научного знания, которую мы выбрали при пос
туплении в вуз. Для меня это — филология, "любовь к слову"; и поступала я 
на филфак из-за своей любви к русскому языку. Хотелось понять, почему 
мы говорим и пишем именно так, а не иначе (например, чем вызвано чере
дование к//ч в словах "пеку"//”печешь"); хотелось узнать, как говорили на
ши предки... и что будет с "великим, могучим" русском языком, если Дума 
будет бездумно его реформировать...

Я З Ы К  НАШ. ДА НЕ СОВСЕМ
И вот у меня появился шанс прикоснуться к истории: на практику я пош

ла в архив. На улице было +30, душно и пыльно, а в архиве — свежо, прох
ладно, тихо (только старички и старушки иногда перешёптываются, расска
зывая о своих находках — составляют генеалогическое древо). Вот передо 
мной на столе три толстых папки, в которых подшиты документы конца XVIII 
века. На четвертинках и осьмушках — непонятные закорючки. Что же это — 
"ж", "д” , "в", "ф", "ш"? Это "-ъ"! И это мне нужно прочитать?! Но глаза боят
ся, а руки делают... Вот, вроде бы, и всё, задание летней практики выпол
нено: 20 листов документов прочитано и переписано современной графи
кой. Вот у меня указы, промемории, сообщения, рапорты, доношения (есть 
даже два письма подпоручика Степана Сухотина: в первом он просит пере
вести его в один церковный приход с братом, во втором — напоминает о 
своей просьбе). Вы только послушайте, как величественно звучат указы: 
"Указъ ея императорскаго величества самодержицы всероссюкя1 из пугеше- 
ственнои его преосщенства преосщеннишаго варлаама епкпа тоболскаго и 
сибирскаго канторы енисеискаго спаскаго мнтря настоятелю препо- 
добнТ)ишему игумену марзану..." И вместе с этим, какие будничные прось
бы содержатся, например, в доношениях: закончилось святое миро, приш
лите при случайной оказии; и какие значимые для людей события в сооб
щениях: кто выбран крестьянским старостой, куда переведён тот или иной 
священник.

Читая эти тексты, представляешь немощёные улицы, телеги; писаря, ко
торый при свете свечи обмакивает перо в чернильницу и аккуратно перено
сит на чистый лист: "великому господину преосвященному 
варлааму епископу тоболскому и сибирскому ic..."

Гасникова Ксения

КОСНУСЬ я СТАРИНЫ ГЛУБОКОЙ...
Такой вид практики проводился в нашем университете 

впервые, наша группа — всего 5 человек. Тут понево
ле почувствуешь себя избранным...

Перед началом практики — вводная лекция, и мы безна
дежно запутываемся в вязи научных слов: клаузула, преамбу
ла, промемория, а там — еще страшнее, например, некий му
тант по имени корроборация...

Лето. Жара. Так хочется к морю или хотя бы к фонтану... 
Но ничего, переживем, думаю я по пути в Государственный 
Архив Красноярского Края, а "в просторечии" ГАКК. В коридо
ре сидит охранник, но особых церемоний не возникает: сумку 
не досматривают, отпечатков пальцев не снимают...Чувство 
избранности уже трудно сохранить.

Если кто не знает, то добраться до старинных документов 
весьма непросто. Нужно выбрать фонд, потом заказать нуж
ные дела по описи. Потом приход этих дел нужно ждать. "На
ша" эпоха — это 18 век, время Петра Третьего и Екатерины 
Второй.

Наконец, держим в руках толстые папки со вшитыми туда 
документами...

Первое впечатление: надо же, какое качество бумаги... 
Нет, наши конспекты явно не пролежат два столетия... Плот
ные, шероховатые, желтоватые листы — так выглядит бумага, 
которая может пролежать века. За редким исключением лис
ты сохранились целыми: без пятен, без разрывов и дыр (и мо
жете быть абсолютно уверены: за время прохождения практи
ки ни одного листочка не пострадало...). Формат примерно 
как наш современный А4. Но лист такой величины — это все
го лишь половина большого листа. Для написания документов 
бумага — в то время очень дорогая — обязательно складыва
лась в два, а то и в четыре раза.

Вот и нас
тал пер

вый рабочий день в 
архиве. Не без трепета I - 1 

в душе и дрожи в коленках 
мы приступали к просмотру за
казанных нами дел. Если чест
но, меня не столько интересо
вало содержание документа, 
сколько его "внешний вид": бу
мага, переплет, жирные печати 
и самое главное — почерк кан
целяриста, выражаясь языком 
научным, скоропись. Хотелось 
воочую лицезреть то, о чем нам 
рассказывали на лекциях.

Я представляла, что мне 
принесут солидные, обязатель
но в коричневом переплете кни
ги, но мне принесли листы, 
сшитые в тоненькие тетради. 
Открыв древний документ, мы 
первым делом стали искать “ви
зитные карточки" фабрики по 
производству бумаги — т.е. фи
лиграни.

В процессе поиска мы натк
нулись на не менее интересное 
-  запах. Кто бы мог подумать, 
что листы, не одно столетие 
пролежавшие в архиве, пере
жившие всевозможные катак
лизмы, пахнут... морковкой.

Колесникова Елена

Работа в архиве дает очень многое, 
но самое главное, — это, пожалуй, 

соприкосновение с культурой. Причем с той 
культурой, которую мы больше не найдем нигде... 

Лично для меня соприкосновение с культурой произош
ло не только на общем, но и на частном уровне. В одном из 
документов, в доношении от 8 декабря 1787 года, я встрети
ла фамилию моей прабабушки по материнской линии, кото
рая звалась Ошаровой Акулиной Филипьевной, и родилась 
она ровно через 100 лет после создания этого документа. До- 
ношение, которое я транслитерировала, было написано рукой 
"церковного старосты крестьянина Михаила Ошарова". Миха
ил Ошаров был бывшим старостой Николаевской церкви Мо
нашеского села. Он в своем доношении крититкует нынешне
го старосту -  крестьянина Аниссима Коновалова за недобро
совестное исполнение своих должностных обязанностей, а 
именно за неверное ведение книги прихода и расхода, то 
есть, по сути дела, обвиняет его в воровстве.

Таким образом совершенно случайно мной были обнару
жены данные о моих далеких предках. Причем не только 
имя, но и род деятельности. И мне было очень приятно уз
нать, что прадед моей прабабушки занимал такую почетную 
должность, как церковный староста. Так что архив — это 
прекрасно, ведь именно там мы можем узнать то, чего нам 
не расскажут ни наши бабушки, ни страницы школьной исто
рии. И если вам посчастливится там побывать, не полени
тесь узнать, кем были ваши предки. Не исключено, что в ка
ком-нибудь колене у вас был богатый родственник, и у вас 
теперь есть право на владение частью доходов от его 
предприятий, наряду с другими его потомками. Ведь та
кие случаи бывали!

Тепляшина Ольга

Первый час мы, конечно, не работали, а разгляды
вали филиграни (водяные знаки) на бумаге. Их 
становится видно, если смотреть бумагу на 
свет. Эти знаки принадлежат фабрике, на ко
торой бумага была произведена. Знаки были 
выложены проволокой на сетках, на которых су
шили бумажную массу. Но это, конечно, далеко 
не все, что можно сказать о филигранях, ведь фи- 
лигранология — обширная наука. Создаются це
лые атласы, ведь часто только по филиграни 
можно определить дату и место написания доку 
мента. Существуют очень красивые, витиева
тые рисунки филиграни, но чаще они встреча
ются на бумаге европейского производства.
Знаки, которые нам встретились в нашем ар

хиве, в основном прос
тые: две-три буквы в 
квадрате.

Еще на старинных 
документах можно уви
деть сургучные печати и 
рисунки (например, 
фраза "Место печати" с 
красиво выписанной
буквой М).

Признаюсь, человек 
ко всему привыкает. И 
если первые два дня мы, 
исполненные благогове
ния, бережно перелисты
вали старинные листы, то 
к концу нашей практики 
уже лихо шебуршили ту
да и сюда толстые дела в 
поисках нужного доку
мента.

В нашу непосред
ственную задачу входила 
транслитерация текстов, 
т.е. перевод с русского... 
на русский. Нет, текст 18 
века — это уже почти 
нормальный русский 
язык, смысл которого, в основном, понятен. Проблема совер
шенно в другом... Когда впервые открываешь дела, совер 
шенно не верится, что эти сложные переплетения линий, за
корючки — и есть твой собственный язык. Почерк канцеля
ристов 18 века оставляет желать лучшего. А некоторые стер
шиеся или выцветшие от времени места еще более затрудня
ют задачу. Хорошо хоть, что слова переписчики уже писали 
отдельно друг от друга. Но предлоги и некоторые союзы они 
продолжали писать слитно, очень многие слова сокращали, 
ставя их под титло (например, бг, црквь, мнтрь), а также не
последовательно писали строчные и заглавные буквы, т.е. да
же в одном тексте можно встретить Федор и федор). Кроме 
того, они совершенно не могли определиться, как писать то 
или иное слово: монастырь или манастырь, енисейсково или 
енисейскаго. Некоторые буквы обозначали один и тот же звук: 
"и" и "i", "Т" и "о” . Так что в пределах одного текста могло быть 
написано "императрица" и "!мператрица". Все это, как вы по
нимаете, совсем не облегчало нам труд.

Второй нашей задачей было проанализировать жанр текс
та. В моей работе "засветились" такие жанры, как указ, "ре- 
эстръ б1ркавшимъ из нижеозначенных м1)стъ с прописажемъ 
приметь", промемория, доношение, "квитанцыя", опись мо
настырского имущества и книга священника для вписывания 
родившихся, бракосочетавшихся и умерших за год. Пожалуй, 
большинство из этих жанров сохранилось в современной до
кументации. Только одно название звучит совершенно непри
вычно: "промемория". Этот жанр — некое напоминание о до
кументе, ранее уже отправленном.

Уже с точки зрения не лингвистического, а скорее, исто
рического смысла, самые любопытные документы — это "кни
га для вписывания книга священника для вписывания родив
шихся, бракосочетавшихся и умерших" и опись имущества. 
Эти документы показывают нам написавших их авторов как 
людей, у которых были свои заботы, печали и радости. По 
этим документам можно проверить некоторые до сих пор ка

завшиеся абстрактными факты: например, грустную ста
тистику смертности младенцев в те времена. Читаешь 
— и правда: на одной странице в списке родившихся: 
"у крест. зинов1я аванасьева пелымцова сынъ пар 
0ежй", а через две страницы ”пар0ежй пелымцов” 

уже в списке умерших...
А вот опись монастырского имущества: "восемь 

мисокъ оловянных с крышками", "горшокъ медной 
лцженой с р^кой в шесть фунтовъ" и даже "котелъ 
ветхой без дтги". Да, действительно, жили монахи 
скромно и аскетично.

Конечно, я далека от мысли, что лучший спо
соб проведения каникул — работа в архиве. Но 
вот хотя бы раз побывать там и подержать в ру

ках ветхие листы я советую каждому жителю 
Красноярска...

Сорокина Елена
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М Ы  Г О В О Р И М  В А М  " Д О  С В И Д А Н Ь Я ” , Н Е  " П Р О Щ А Й " . .
Смольникова М аш а, хим ический факультет

Универ у меня ассоциируется с батутом, на кото
ром каждый студент "прыгает” в своем ритме: 

кто-то старается изо всех сил и оказывается выше всех, 
кто-то просто прыгает и батут откидывает его в сторо
ну, кто-то просто развлекается, кто-то прыгает неудач
но и спрыгивает раньше времени, а кто-то и по 8-10 лет 
скачет. В любом случае "спрыгнуть" 
придется всем, и неважно, насколько 
удачным будет последний рывок, каж
дый уйдет с воспоминаниями об этом 
времени.

Первокурсники химфака с первых 
минут охвачены вниманием. Специально 
для новичков деканат и ассоциация "Ау- 
рум" проводят вечер знакомств, чтобы 
выявить самых активных и перспектив
ных. Мы еще жались по углам, а старше
курсники уже с заботой окружали нас со 
всех сторон. На факультете много ми
фов, о которых старшекурсники нам по
ведали сразу же: в основном запугивали 
рассказами о невозможности сдать эк
замен. Практикой доказано обратное: 
не так страшен черт, как его малюют. (В 
скобках хотелось бы передать привет 
Н.А. Пинкиной, ставшей нам всем старшим товарищем 
и другом.) На протяжении всех учебных лет мы делали 
очень много лабораторных работ, может, и без жела
ния, но, то, что в школе нам давалось в теории, здесь 
подтвердилось на практике — и интересно было видеть 
результат... С первого курса нас захватывают и празд
ники. Кто-то действует по инерции, еще со школы при
выкший участвовать во всех мероприятиях. Остальные 
пробуют один раз и втягиваются. Мы приносим новые 
идеи и продолжаем старые: "Аурум" каждый год прово-

С туденты  и  
губернатор  
А. Хлопонин  
— после  
Осеннего  
губерна
торского  
бала в 
КрасГУ.

дит ХимТурниры для школьников — олимпиаду в игро
вой форме. В представлении мы не только творчески 
развлекаемся, но и реализуем свои химические навыки. 
Носительницей традиций является наша клумба, олицет
воряющая романтику перемен. Все тусовки и разговоры 
всегда проходили около нее. Вообще время в универе 
идет незаметно: мы торчали здесь днями и ночами, поз
воляли себе нагло прогуливать лекции. Сейчас стали 
серьезней относиться к учебе. Все пишут дипломы, в 
стенах универа практически не бываем. И по этому пово
ду случаются "своеобразные ломки" от того, что мне не
чего делать в универе. От осознания этого феномена я 
каждую свободную минуту лечу на "гору" и просто хожу 
по коридорам родного универа. Это вуз вдохновил меня 
на искусство: мои картины висят на стенах в столовой. 
Хочу, чтобы не только я помнила универ, но и он меня.”

Д енисов Антон, филолог, группа 51 (уже  
работает — учителем русского языка и  л и 
тературы в Красноярской университетской 
гимназии '’Универе")

Среда, 15:30. В столовой нет ни людей, ни еды — 
всё за день слопали. Беру то, что есть. Как 

обычно иду к кассе. “Вы уже закончили?” Заметив, что 
вопроса я не понял, работница нашей столовой (лицо, 
знакомое еще с 1-го курса:) сказала: “Работаете? Уже 
закончили университет?” Ах, так вот она о чем!.. А она 
продолжает: “Прямо на глазах выросли дети! Совсем 
другие на 1-ом курсе были. А теперь повзрослели...” 
Да-а, вот мы на уже 5-ом курсе, и от университета ос
тались только грядущая защита диплома и... воспоми
нания... Первый курс. Конечно же, веселье, бесконеч
ное веселье и... страх. Участие в кубке первокурсника 
по футболу, КВН, просто всякие факультетские сбори
ща — все это отнимало много времени. Поэтому появ
лялся естественный страх за свою первую сессию. О 
да, первая сессия... У кого есть конспекты? А учебничек 
не одолжите?.. Все бегают, суетятся. Позже эта суета 
уляжется, и будет выработана студенческая методика 
подготовки к экзамену — так называемая без-суеты- 
за-несколько-дней. А еще позже, курсе на третьем, мы 
уже сами будем смеяться над первокурами, которые 
бегают, суетятся... Второй курс из моей памяти поч
ти выпал. Во время второй сессии (еще на первом кур
се) отхватил трояк. Соответственно пришлось отка
заться от такой студенческой радости, как стипендия. 
Жаль, конечно же, было... Вот и начал я на втором кур
се работать, как говорится, почти по специальности. 
Попробовал себя и там, и сям. Поняв, что учеба идет 
при этом боком, начал усердно учиться. Но было позд
но. Отхватил еще один трояк. Появилась какая-то 
горькая обида. На всех и всё. Хотя сам виноват... П ос
вящение — это как раз тот случай, когда старшие кур
сы объединяются, чтобы поглумиться над первокурсни
ками. На третьем курсе состоялся мой первый опыт ор
ганизации посвящения. Впрочем, он же был и послед
ним. Традиционная для филологов баня, комната пыток 
(хотя в какой-то мере каждая комната во время посвя
щения превращается в комнату пыток). Все это приш
лось организовывать в своем маленьком корпусе, на 
своем маленьком этаже, в своих маленьких аудитори
ях. Зато мусора после посвящения вынесли столько, 
что... А на четвертом курсе я начал еще и учиться. Мо
жет быть, это звучит дико, но я начал учиться как надо. 
В результате по окончании четвертого курса был удос
тоен звания лучшего студента.

Теперь диплом, а потом работа, работа, работа... 
Мы, и правда, очень изменились, повзрослели. А так 
хочется вернуться в те практически беззаботные сту
денческие годы...

Годы  студенческой ж изни останутся  в пам яти выпускников  
навсегда. Кажды й из них о ста в ля е т в сте нах университета  
часть своих си л, душ и  и упорства.

Мы ре ш и ли  узнать, что  именно запом нилось нынешним вы
пускникам КрасГУ, что  им д а л  университет, с  багажом каких 
чувств они у й д у т  из сте н  альм а-м атер . С егодня выпускники 
разны х ф акультетов  д е л я тс я  своими самыми яркими и  кра
сочными воспоминаниями о жизни, прож итой  в КрасГУ.

(Страницу подготовила Н. Соловьева)

м:

Каш ин Д енис,
психолого-педагогический факультет, 

специальность ”связи с  общественностью" 
— первый выпуск

Что я приобрел за пять лет студенческой жизни, что 
дал мне университет? В первую очередь — моих друзей. 
Именно эти люди, с которыми ты шел рука об руку, жил 
душа в душу все пять лет — основное мое богатство, ос
новное приобретение. Когда мы сдали последнюю сес
сию, то я не знаю, чего больше было в наших сердцах — 
радости или печали. Наверное, все же печали, потому что 
мы понимали, что закончились те дни, когда мы видели 
друг друга постоянно. Мы были вместе — и уже только от 
этого нам было интересно и весело.

Большим подарком, который я также получил от уни
верситета, стало чувство свободы. Я считаю, что это 
чувство в большей мере присуще именно студентам 
КрасГУ. По сравнению с другими университетами нас 
меньше мучают посещаемостью, меньше следят за успе
ваемостью. За пять лет студенческой жизни и общения 
со студентами других вузов у меня сложилось ощущение, 
что наши преподаватели и сотрудники не забыли, что и 
они сами были студентами, сохранили в себе частичку 
студенческого духа и свободы. Не знаю, может быть, та
кой подход к обучению в чем-то и неоправдан, может, мы 
где-то что-то недоучили, неважно — жизнь доучит. Глав
ное, что чувство свободы помогает находить новые реше
ния в нестандартных ситуациях, проще относиться к труд
ностям. И это заслуга университетского образования. 
шшж

П я ть  л е т  с т у 
д е н ч е с к о й  
ж и з н и  гр у п п ы  
п р о ш л и  
з а м е ч а те л ь н о  
е щ е  и  п о т о 
м у, ч то  он и  
в с е  д е л а л и  
в м е с те : к а т а 
л и с ь  на л ы 
ж а х , е з д и л и  
в л е с ,  х о д и 
л и  в б о у л и н г  
и к и н о .. .

На ф о т о  —  
п о с л е
го с э к з а м е н а

Естественно, как и любой другой выпускник, говоря о 
своей студенческой жизни, я не могу не сказать о своих 
преподавателях. Преподаватели — это наше все. Они сде
лали из нас человеков! Нам повезло, наверное, очень силь
но: мы — первый набор и, соответственно, — первый вы
пуск, поэтому наши преподаватели возились с нами как со 
своими детьми. Хочу от себя и от всех своих одногруппни
ков сказать огромное спасибо нашим Учителям! Именно 
так нужно называть людей, которые не просто преподают 
тебе какой-то курс, а учат тебя жизни, передают тебе все 
свои знания и не боятся, что ты в чем-то их обойдешь, а 
искренне гордятся твоими успехами и победами.

Если говорить о профессиональных навыках, то здесь 
университет дал мне очень много. О критериях качества 
образования можно спорить бесконечно. На мой взгляд, 
важно не то, насколько хорошо ты знаешь что такое 
"принцип интерсубъективности" или основные принципы 
гносеологии. Основными критериями качества нашего 
КрасГушного образования я считаю фундаментальность 
(нам дали четкую основу, на которую можно опереться в 
любой работе), универсальность (обладание достаточно 
широким профессиональным кругозором дает возмож
ность ориентироваться в быстро меняющихся ситуациях 
и обстановке) и успешность (по этому критерию “судить” 
нашу специальность еще рано, но университет в целом 
может гордиться многими своими выпускниками). Глав
ное, что дал мне университет в сфере профессиональной 
подготовки —это уверенность в своих силах. Я знаю, что 
смогу найти возможности для решения любой професси
ональной задачи, а если что, обращусь к моим друзьям- 
одногруппникам и преподавателям. Перед нашим общим 
напором ни одна проблема не устоит.

О чем еще можно сказать? О возможности съездить в 
Москву, в Санкт-Петербург, познакомиться там с инте
ресными людьми — это тоже дал мне университет. Ко
нечно, не все так хорошо, есть и отрицательные момен
ты. Например, гастрит, без которого не обходится прак
тически ни один студент (вечная пицца на бегу). Трудно, 
конечно, будет после студенческой жизни перестраивать
ся на рабочий лад и вставать в 8 утра, так как последние 
два года нас, как престарелых студентов, жалели и стави
ли нам очень мало первых лент. Универ вселил в меня 
также чувство страха перед 90-м маршрутом (вспоминаю, 
как мы с боем штурмовали его, пытаясь попасть на I лен
ту)... Ну да обо всем и не расскажешь.

Единственное, чего бы я не хотел, так это чтобы мой 
рассказ был похож на воспоминания бойца давно минув
ших лет. 5-й курс — это не конец, это начало. Все самое 
нужное мы, выпускники, заберем с собой, а вам, студен
ты, оставим стены нашего дома и студенческую^ 
беспечность, веселье и свободу.
Проведите свою студен
ческую жизнь на отлично!

Соловьева Наташа,
П П Ф : "Этот год учебы для 
меня тоже — последний. И 
мне безумно жаль расста
ваться с университетом! Все эти годы он упорядочивал 
мою жизнь, изменял не только круг общения, но и взгля
ды, интересы, мысли. Студенческая жизнь — это некото
рый набор чувств и ощущений, которые ты испытыва
ешь, добираясь на автобусе в универ, открывая его две
ри, сидя за партой. Мне будет откровенно не хватать 
студенческого и зачетки в сумке, ожидания стипендии, 
разговоров о том, кто, что и как сдал, и самого 
предвкушения, что нужно раз в полгода отстаивать свою 
честь перед преподавателями. Мне очень приятно ощу
щать еще и то, что я не только жила студенческой 
жизнью, но и рассказывала о ней в своих статьях — я ви
дела некоторые события с иной точки зрения, чем все 
остальные студенты, все темы пропускала через себя. Я 
люблю жизнь в университете и “Университетскую 
жизнь” .



РЕПЕРТУАР
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21 - 26 мая 
БОЛЬШОЙ ЗАЛ

09:00,12:05,15:10,18:15,21:20 - "Троя" - истори 
ческая драма

0:25 - "Троя"/"Грязные танцы 2"/Егерь 

СРЕДНИЙ ЗАЛ
9:15,12:20,15:25,18:30,21:35 - "Троя" 

ческая драма
00:40 - "Троя"/"Ван Х е льс и н г” - нон-стоп

МАЛЫЙ ЗАЛ
9:30,13:15,17:00,20:45 - "Бессмертны е: Война 

м иров" - Фантастический боевик
11:30,15:15,19:00,22:45 - "Армейский п и р о г” - 

молодежная комедия
0:30 - "Армейский пирог"/"Бессм ертны е: В ой

на м иров"/"Энигм а"- нон-стоп

ВНИМАНИЕ! ОТКРЫТА КАССА 
В ТОРГОВОМ КОМПЛЕКСЕ "КВАНТ", 

ГИПЕРМАРКЕТЕ "АЛПИ" и "РАМСТОР" 
ТЕЛЕФОН КИНОАВТООТВЕТЧИКА 66-15-95, 009 

ТЕЛЕФОН БРОНИРОВАНИЯ БИЛЕТОВ 
66-99-66, 66-07-07, 66-83-84

КИНОТЕАТР ОСТАВЛЯЕТ ЗА СОБОЙ ПРАВО 
ИЗМЕНЯТЬ ДАТУ И ВРЕМЯ ВЫХОДОВ СЕАНСОВ 

ПРИЯТНОГО ПРОСМОТРА!
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Познание б е ско н е чн о
Человек постоянно находится в дефиците информации, а особенно мо

лодой человек, а ещё больше студент. Приходит он себе в университет, ни
чего не подозревая, а ему говорят: "Есть вот то-то, то-то и то-то, оно быва
ет таким и вот таким, а ещё есть много чего другого, но ты для этого читай 
разные книжки!". И начинает осознавать студент, что масса вокруг разной 
информации, которую необходимо постоянно перерабатывать, дабы не 
отстать от мира, и стремится он к познанию, как и всякий мыслящий чело
век. Вспоминается старая английская мудрость:

Тот, кто не знает и не знает, что он не знает — дурак. Остерегайся его. 
Тот, кто не знает, но знает, что он не знает — ребёнок. Научи его.
Тот, кто знает, но не знает, что он знает — спящий. Разбуди его.
Тот, кто знает и знает, что он знает — это мудрец. Слушай его.

Я знаю, что я не знаю и потому я учусь в университете, как и вы все на
верняка. Этот пробел восполняет учебный процесс. А что же насчёт той 
части жизни, которая у меня появилась с приходом в университет. Снова 
информационный дефицит? Что и как, например, делать в новой ситуации, 
какие у меня права и кто их защищает? С этим вопросом вуз тоже справля
ется. Не зря же на факультетах КГУ каждый может обнаружить информаци
онный уголок профбюро факультета: как здоровье поправить после изнуря
ющей учёбы, где помощь получить и кто за это ответственный, по каким 
нормам живёт университет и прочее, прочее... Есть в этом небольшом ин
формационном пространстве нечто очень важное для студента. Уголок 
профбюро как близкий человек: пока он есть — живёшь и вроде не замеча
ешь, а если вдруг не станет его — сразу понимаешь, что чего-то не хвата
ет. Задумайтесь, какую роль играет этот информационный блок в вашей 
жизни, сколько пользы он принёс или может принести. Ведь это информа
ционный канал, связывающий студентов с Профкомом университета, а кто 
как не он, то бишь Профком, более всего радеет о нашем с вами благопо
лучии.

А между тем, оформление, содержательная насыщенность уголка и его 
постоянное обновление — это работа, причём, работа кропотливая, зачас
тую нудная и очень ответственная. Насколько хорошо она будет сделана, 
настолько студенты смогут избежать волокиты, беготни и траты времени на 
выяснение: "А в заявлении таком-то, цифра такая-то должна стоять в левом 
верхнем и или правом нижнем углу?.. И вообще где это заявление взять?!!". 
Своевременная и качественная работа профбюро помогает избежать по
добных ситуаций.

Но, раз работа нудная, надо же её как-то разнообразить, дать стимул к 
созданию и поддержанию привлекательного и информативного уголка. 
Смекалистые люди нашего университета создали конкурс профсоюзных 
уголков, который проходит в течение целого года. В этом году трижды ко
миссия конкурса осматривала каждый уголок КГУ (уголок в переносном 
значении!) и оценивала его, например, по таким критериям: наличие спис
ка по составу профбюро с указанием группы и должности; наличие образ
цов документов для заполнения; решения профбюро; эстетичный вид и ка
чество оформления и другие. Конкурс этот уже подошёл к концу и его ре
зультаты мы с вами узнаем после заседания профкома, которое состоится 
27 мая.

Кирилл Арсеньев

СПОРТ -ЭТО ПРАЗДНИК
•  КрасГУ победил в Краевой Универсиаде по ту 

ризму.
•  Сборная КрасГУ (2-ой состав) победила в п ер 

венстве Ф едерального  округа  по летнему спортивно
му ориентированию — “Сибириаде-2004” .

•  Наши баскетболисты  едут в Сургут на Чемпио
нат России среди студентов (напоминаем, что в прош
лом году ребята заняли третье место). Удачи!

•  В чемпионате России по летнему спортивному 
ориентированию сборная края заняла 2 место (после 
Краснодарского края). В I туре чемпионата (он прошел 
в Воронеже) члены сборной — наши студенты — Е. Еру- 
хаева (ФФКиС, 2 курс), А. Попов (ФФКиС, 5 курс) и Але
на Дермер (матфак, 5 курс) выполнили нормативы мас
теров спорта. А на II туре в Пскове нашу Л а р и с у  С тан - 
ченко (4 курс ФФКиС, мастер спорта, чемпионка Рос
сии среди юниорок, бронзовый призер чемпионата Рос
сии среди студентов) о тобр али  в сборную  ком анду  
России ср еди  студен тов  д л я  участия в чемпионате  
мира в Чехии (16-29 июня). Тренеры нашей команды 
— Л.И. Александрова (зав. кафедрой физической куль
туры) и С.В. Бизюкин (зав. кафедрой циклических видов 
спорта) — оба тренеры высшей категории и судьи рес
публиканской категории.

Между прочим, Лариса занимается ориентированием только два года, 
до этого занималась легкой атлетикой. Но однажды Сергей Владимирович 
Бизюкин увидел, как Лариса бежит по лесу, и понял — прирожденная спор
тсменка по ориентированию! Интуиция не подвела. Желаем Л. Станченко, 
третьему номеру сборной, удачи!

•  28 мая на факультете физической культуры и спорта пройдет День 
факультета! Такой праздник на ФФКиС устраивали один раз — в самый 
первый год образования факультета. И вот студенты созрели, чтобы снова 
провести ДФ. В программе ДФ-2004: определение и чествование “Лучше
го спортсмена факультета” ; круглый стол студентов и преподавателей по 
проблемам факультета; своеобразная пресс-конференция с именитыми 
спортсменами-студентами; футбольный матч сборная преподавателей — 
сборная студентов. Хорошего праздника!

Кубок
“ Сибириады- 

2004”  -  
Мишка— у нас!

ВАКАНСИИ
К Р А С Н О Я Р С К И Й  Г О С У 

Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  У Н И В Е Р 
С И Т Е Т  О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н 
К У Р С  НА З А М Е Щ Е Н И Е  В А 
К А Н Т Н Ы Х  Д О Л Ж Н О С Т Е Й  
П Р О Ф Е С С О Р С К О - П Р Е П О 
Д А В А Т Е Л Ь С К О Г О  С О С Т А 
ВА ПО У Н И В Е Р С И Т Е Т У  

Доцентов кафедр: восточ
ных языков (совм.) (1).

Заявления и документы на
правлять по адресу: 660041,

Красноярск, пр. Свободный, 
79, Госуниверситет, управле
ние кадров. Срок подачи за
явления для участия в кон
курсном отборе — 1 месяц со 
дня опубликования объявле
ния о конкурсе. Бланки трудо
вых договоров и другие необ
ходимые документы можно по
лучить в управлении кадров (к. 
31-12). Тел. 44-86-47.

А Ш Ш К И  Бывают РЙЗНЫЕ..
_ __________- , nauua жизненных целе*

Л и р и ч е с ко е  от ст уп л ен и е

"Сидящая на шее". Может, я слишком грубо назвала дев
чонок, желания которых с детства ограничиваются выгодным 
замужеством и правом называться домохозяйкой, но в народе 
это называется именно так. Некоторые считают, что это не са
мый худший вариант, и я готова поспорить, что 99% всех дев
чонок хоть раз в мечтах представляли себя женой богатого че
ловека. Вполне нормальное желание — жить обеспеченно. Но 
лично для меня независимость и способность себя содержать

ЛЮБОВЬ
К ВОЗДУШНЫМ ЗАМКАМ
Знаете, у меня есть мечта. Большая и 

толстая. Точнее, их несколько: я хочу, что
бы близкие люди никогда не болели, чтобы 
у меня наконец-то появился собственный 
уголок в виде квартиры, чтобы с любимым 
у нас все было замечательно, хочу поез
дить автостопом по России, хочу зани
маться любимым делом, хочу снимать ки
но, хочу девять палок сырокопченой колба
сы и столько же банок маринованных огур
цов, хочу великолепную библио- и киноте
ку, хочу сдать 
сессию, хочу к 
маме с папой, и 
чтобы в мою "не- -

- щвыносимую лег
кость бытия" как 
можно реже про
никало чужое 
зло. Интересно,
если все это исполнится одним махом, я 
стану счастливее? Наверно, нет. Человек 
счастлив лишь тогда, когда САМ осущес
твляет мечту. А то на блюдечке, да с золо
той каемочкой! Мы живем в век высоких 
скоростей и не успеваем насладиться са
мим исполнением, ради которого так дол
го горбатили спину и ломали голову. А, 
между тем, это, наверное, и есть счастье: 
обретение желаемого. Помню, все детство 
мечтала стать такой, как сейчас. Самосто
ятельно-очаровательной пофигисткой. Я 
себя слепила из того, что было... До сих 
пор расхлебываю... Но ведь счастлива! :) А 
еще безумно хочу летать!

Будь у меня волшебная палочка, я бы 
загадала, чтоб у каждого человека испол
нилась хотя бы одна мечта...

И может, мы стали бы любить друг дру
га чуть больше?

Даша Сл и з к и х
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